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大卫·拉亚加盟阿森纳后的表现如
何？有好有坏，西班牙人的脚下技术让
阿森纳传控体系更加完善，与此同时，
在对朗斯和曼城的比赛中，大卫·拉亚
都出现了低级失误，其中对朗斯的低级
失误导致球队被扳平比分并最终输掉
了比赛。对曼城也很危险，他试图吸引
阿尔瓦雷斯上前逼抢，结果皮球差一点
就被曼城前锋挡进了球门。

“这是我主动的选择，也是主教练
的战术要求。”大卫·亚拉说，“不要太
早将皮球传出去，而是应该吸引对方
前锋上抢，一旦有对方球员来逼抢我，
便意味着我们有一位球员处于无人防
守状态。球迷肯定不喜欢看到门将长
时间将皮球控在脚下，问题是如果对
方球员不压上来，你就只能耐心等待，
这是我必须承受的风险。”

效力于布伦特福德时，大卫·拉亚
也曾因为类似原因丢球——2022年2
月对曼城，他的传球被斯特林截获，后
者轻松助攻德布劳内破门。

“你必须学会如何处理失误，必须
保持坚强的心态，吸取教训但并不将
它放在心上，想清楚以后该如何避免
同样的错误，而不是纠结于错误本身，
否则的话你就会失去自信，你必须将
注意力集中于未来。”

大卫·拉亚说，“足球场上出现失
误是难免的，每场比赛都会出现许多

失误，只是门将这个位置具有特殊性，
每个失误都可能会变成丢球，所以你
没必要想太多，没必要因为出现了失
误就自我怀疑，没必要因为一个失误
就改变自己的比赛方式。”

“我是一个自我要求非常高的人，
我总是觉得自己还能做得更好，我知
道自己哪场比赛表现好，哪场表现一
般或糟糕，我不需要别人来提醒我。”
大卫·拉亚说，“我也不在意别人是怎
么说的，我只在意自己是怎么想的，主
教练是怎么想的，如果主教练觉得我
在某方面应该继续提高，我们会坦诚
交流，立即开始工作。”

不惧怕失误，不要过度内耗

大卫·拉亚 枪手夺冠上保险
大卫·拉亚是今夏阿森纳最具争议，也是最具勇气的

签约，上赛季枪手表现出色只差一点就拿下了英超冠军，
主力门将拉姆斯戴尔表现优异，然而主教练阿尔特塔却
在赛季开始前为球队带来了上赛季效力于布伦特福德的
西班牙门将大卫·拉亚，租借费 300万英镑，如果选择买
断还需再付2700万英镑。

赛季前八轮联赛，大卫·拉亚与拉姆斯戴尔各自首发
四场，但显然前者才是更受阿尔特塔信任的那一个，不仅
是阿森纳在欧冠的首发门将，还在对曼城的焦点对话中
首发并帮助球队赢得胜利。大卫·拉亚表示自己已经做
好了留下来的准备：“如果是我说了算，我早就激活了买
断条款。”
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大卫·拉亚出生于加泰罗尼亚，家
距举世闻名的诺坎普球场只有20分
钟车程，但有趣的是大卫·拉亚从小支
持的却是皇马，童年偶像是皇马传奇
门将卡西利亚斯，这主要是因为大卫·
拉亚的父亲是铁杆皇马球迷。

大卫·亚拉全家都是球迷，他从小
就跟着祖父华金去看球，后者也是他走
上球员道路的关键人物，加盟阿森纳的
亮相仪式上，大卫·拉亚还将祖父请到
了现场：“小时候我在科尔内拉接受训
练，每天都是他负责接送，他那天高兴
极了，俱乐部还送了他签名球衣，虽然
他年纪大了不能一直待在伦敦，但我的
每场比赛他都没有错过，都看了直播。”

大卫·拉亚最开始踢的并不是门
将，10岁之前他一直都在踢五人制足
球，大多数时候是在学校旁边的水泥
场地上。

“那种场地上你不可能去铲球，所
以你必须学会控球，学会过人。”大卫·
拉亚表示自己的过人技术就是那时候

练出来的，“虽然后来每位教练都警告
我不要试图在比赛中过掉对方的前
锋，但有时候过人才是最好的选择。”

西班牙门将回忆起了上赛季代表
布伦特福德对阿森纳那场比赛：“当时
姆博莫给我传了个非常糟糕的球，我
看到了恩凯迪亚飞铲了过来，如果我
选择直接开大脚，皮球十有八九会打
在他身上，然后被其他阿森纳球员截
获并打进空门，所以我选择了做个假
动作，然后用脚后跟过掉恩凯迪亚，我
对自己的过人技术充满自信，我知道
自己能搞定。”

大卫·拉亚的传球也是大师级的，
这同样是刻苦训练的结果：“当我还是
一位青年球员的时候，每周我都要和
德伦奇（青训教练）踢一次足球高尔
夫，这个游戏有点像高尔夫，只不过你
是用脚将球踢进不同大小的桶里，和
德伦奇比赛简直就是地狱难度，他的
脚法准到离谱，而且是两只脚都这么
离谱！”

过人 控球 传球
完美的现代门将

或许很多球迷会下意识认为这位
准到离谱的门将教练来自巴萨，或是
其他哪支西班牙区队——并不是，斯
蒂芬·德伦奇是布莱克本的青训教
练。从技术特点来说，大卫·拉亚是一
位典型的西班牙门将，但从成长经历
来说，他却是一位离经叛道的西班牙
门将，从未踢过西班牙职业联赛，16岁
就来到英格兰加入了布莱克本青年
队。

大卫·拉亚出生于 1995年，2015
年加入了当地俱乐部科尔内拉的青
训营，当时科尔内拉是布莱克本的合
作伙伴，每年都会组织最有天赋的年
轻球员去英格兰试训，16岁那年，大
卫·拉亚来到布莱克本，试训过程很

完美，但俱乐部对他的身高有些担
心。

“我现在身高1米86，11年前应该
是1米80，而在那个年代，英超俱乐部
门将的理想身高是1米90，俱乐部担
心我可能长不到这么高——事实上我
确实也没长到那么高。”西班牙人说，

“制空能力并不是我的弱项，数据统计
显示我阻止对方传中的成功率非常
高，我对落点的判断很准，所以身高对
我来说并不是那么重要。”

问题最终是由科尔内拉青训总监
曼萨诺解决的，他告诉布莱克本的青
训负责人他们的关注点错了：“你们最
应该量的不是他的身高，而是他的
手！看看他的胳膊有多长！手有多

大！”
大卫·拉亚留在了布莱克本，从

此再也没有离开过英格兰，2014-
2015赛季他被租借至低级别球队索
斯波特，租借期满回归后成为布莱克
本主力，2019年夏天转会至布伦特福
德，今夏在热刺与阿森纳之间选择了
后者。

英格兰足球和西班牙足球有什么
区别？大卫·拉亚觉得区别其实不大：

“我在青年队和低级别联赛踢的时候
确实有些不一样，这里的身体接触比
西班牙更多，你要是不够壮，连站都站
不稳！现在基本没什么区别，英超门
将的技术普遍都很好，比如阿利森和
埃德森。”

离经叛道，从未踢过西班牙职业联赛

大卫·拉亚与布伦特福德的原合
同 2024 年夏天到期，去年夏天与今

年1月，布伦特福德连续向他提供了
两份打破俱乐部工资纪录的合同，都
被大卫·拉亚拒绝，西班牙球员的目
标非常明确，想要在欧冠赛场上证明
自己：“我有很大的野心，我希望能出
现在欧冠赛场上，我希望为欧冠冠军
而战，我觉得自己配得上在欧冠出
场。”

正是因为如此，大卫·拉亚在今夏
拒绝了热刺，选择了竞争更为激烈的
阿森纳。“签约之前我和阿尔特塔谈了
好几次，因为当时的情况有些复杂（租
借之前他必须先和布伦特福德续约），
他是我最为钦佩的主教练之一，他向
我介绍了他的足球哲学，以及我能为
阿森纳带来什么。”

可以确定的是，阿尔特塔并没有
直接向大卫·拉亚承诺一个主力位置，
他必须和拉姆斯戴尔竞争。

“想要踢上主力，我就必须付出全
部，阿尔特塔给了我信心，他希望球队
的每个位置都有两位顶级球员形成竞
争，如何赢得竞争，如何获得出场时间
是我的事情，我不会提出什么过分的
要求。”大卫·拉亚说，“如果主教练决
定采取轮换制，就像其他位置那样，我
会坦然接受，无论能否出场，都会全力
帮助球队。”

西班牙人同时表示自己和拉姆斯
戴尔的关系很好：“无论竞争如何激
烈，我们都是队友，都在为一个集体而
战，这才是最重要的，我们之间关系非
常好，没有任何问题。每天我们都相
互鼓舞，推动彼此不断前进，当他状态
不好时，我会推着他向前，我状态不好
时他也会这么做。一线队有三位门
将，每天都要在一起训练数小时，如果
彼此关系不好，训练肯定是一团糟。”

选择阿森纳奔着欧冠来

西
班
牙

新
门
神

拉亚相较于拉姆斯戴尔在禁区内的
活动范围更大，站位也更靠前，这更符合
主帅阿尔特塔的战术需求
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